Encuentran el cadáver

en el río Manzanares

■ El cadáver de un hombre de

unos 50 años fue encontrado ayer flotando en las aguas del río

Manzanares, a su paso por el

casco urbano de Madrid. Un

equipo de bomberos recuperó el

cuerpo sin vida del hombre, que

carecía de documentación. Las

fuentes consultadas no descarta-

ron que se tratase de un suicidio,

dado que el fallecido no presen-

taba señales de violencia.

Un niño británico

en la universidad

de cuatro años estudia

■ Nicholas MacMahon, un niño

de cuatro años, que al año de

edad ya podía leer, estudia computación en una Universidad

británica porque considera que la

escuela primaria es muy aburri-

da. Nicholas, que tiene una gran

memoria fotográfica, asiste a la

Universidad de Brunel para

tomar clases de computación y

sólo estuvo unos pocos días en la escuela porque se sentía frustra-

do. El pequeño podía hablar a los

pocos meses de nacer y antes de

cumplir un año ya podía leer, y más tarde aprendió los nombres

en latín de plantas e insectos y

actualmente puede mantener

una conversación en francés.

BREVES

de un hombre

# Los supuestos autores del crimen de Aravaca reconocen que lo hicieron por racismo

MADRID

El guardia civil Luis Merino y los tres menores que supuestamente participaron en el asesinato de la inmigrante dominicana Lucrecia Pérez, han reconocido en sus declaraciones ante el juez que cometieron el crimen por racismo, informó ayer el abogado Jaime Sanz de Bremond. Los supuestos autores de la muerte de la dominicana ingresaron la madrugada de ayer en prisión tras relatar ante el juez cómo decidie-

ron y llevaron a cabo la acción.

En sus declaraciones, los cuatro detenidos explicaron que el pasado día 13 acudieron a la Plaza de los Cubos, en el barrio de Argüelles, donde habitualmente se reúnen con los grupos de "cabezas rapadas" y decidieron "ir a dar un escarmiento a los negros". Tras un debate entre los cabezas rapadas, propusieron dar el "escarmiento" a los inmigrantes que convivían en la discoteca en ruinas "Four Roses", en Aravaca. Una vez en la discoteca abandonada, se cubrieron los rostros, y entraron en una de las habitaciones. Tras efectuar tres disparos, que alcanzaron mortalmente a Lucrecia Pérez e hirieron a su compatriota Augusto César Vargas, huyeron en el vehículo del guardia civil que, en el camino, trató de tranquilizar a los menores.

#### MARROQUI

Por otra parte, la juez de guardia de Majadahonda (Madrid) ha ordenado el ingreso en prisión preventiva de Pablo L.P.S., de 19 años, como presunto autor de la muerte de un inmigrante marroquí ocurrida la semana pasada en esa localidad madrileña.

El inmigrante marroquí Hassan el Yahahaqui, de 25 años, falleció a causa de las heridas sufridas al golpearse la cabeza en la acera de una calle de Majadahonda, después de caer al suelo tras ser empujado por un viandante que iba solo.

España tiene dos millones de donantes de sangre inscritos, pero necesita un millón más para alcanzar el autoabastecimiento y no tener que importar hemoderivados, que el último año costaron 11.000 millones de pesetas. Las 1.187.000 donaciones de 1991 se elevarán este año a 1.250.000 (33 por cada mil habitantes), aunque todavía quedarán lejos de los dos millones con los que se alcanzaría el índice recomendado por la OMS: 50-60 por mil. Estos datos le timismo al Día Nacional del Donante de Sangre, cuyo acto más simbólico fue un homenaje en el Ministerio de Sanidad a 26 españoles que han alcanzado las 75 extracciones. Esta cifra implica un esfuerzo altruista de entre 15 y 20 años, toda vez que el máximo legal de donaciones es de cinco anuales y lo habitual es que por recomendación médica sean cuatro, una por trimestre.

# Guinea indulta a dos empresarios españoles a los que había condenado a 12 años de cárcel

La televisión guineana anunció el indulto en la noche de ayer

AGENCIAS

MADRID/MALABO

Los empresarios españoles Salvador Vilarrasa y Santiago Hanna, que habían sido condenados a 12 años de cárcel y a una multa de 100 millones de pesetas, cada uno, han sido indultados por un decreto de Teodoro Obiang, presidente de Guinea Ecuatorial, según anunció anoche la televisión ecuatoguineana.

Salvador Vilarrasa y Santiago Hanna fueron condenados, por un consejo de guerra realizado en Bata, el pasado día 25, tras ser considerados culpables de atentar contra la seguirdad del Estado guineano en el grado de conspiración. El fiscal había pedido 30 años de cárcel para los dos supuestos "golpistas", cuyo delito fue importar material militar de desecho para usar sus piezas en el aserradero que regentan en Guinea.

Nada más conocerse la sentencia, el Gobierno español expresó su "total rechazo y profunda consternación" por la resolución. Hoy estaba previsto pedir el indulto al presidente guineano.

La Oficina de Información Diplomática (OID) del Ministerio le Asuntos Exteriores trasladó ayer la decisión del Gobierno de "continuar la defensa y protección de los señores Vilarrasa y Hanna por todos los medios jurídicos y políticos a su alcance con objeto de conseguir la pronta libertad de los condenados". En un comunicado difundido ayer por la OID, el Gobierno recordaba que España viene colaborando 'de manera fraternal y generosa con el pueblo de Guinea Ecuatorial" y añadía que las autoridades de ese país "deben saber que esta situación dificulta gravemente el mantenimiento de relaciones normales". Esto suponía una clara advertencia a los dirigentes de Malabo que reciben una importante suma anual en concepto de cooperación, que en el 92 se cifró en 1.500 millones de pesetas, y para el 93, se prevé en más de 2.000 millones.



Javier Solana se entrevistó en Valencia con la familia de Vilarrasa. (EFE)

Las relaciones entre España y Guinea pasan por unos momentos de tensión, acentuada ayer por la sentencia condenatoria. El Gobierno ha visto que las promesas democratizadoras efectuadas por Teodoro Obiang a Felipe González, durante la visita oficial que el jefe del Ejecutivo realizó a la ex colonia española hace ahora un año se quedaban en papel mojado, con las continuas detenciones de opositores al régimen. La mediación del enviado del Gobierno español, Adolfo Suárez, para asesorar en el proceso de transición, tampoco se ha visto coronada por el éxito.

#### SIN GARANTIAS PROCESALES

El juicio contra Vilarrasa y Hanna careció, según quienes lo han seguido de cerca, de las mínimas garantías procesales. La embajada de España en Guinea llegó a decir que se trataba de un "montaje descabellado".

La Embajada había elevado protestas a lo largo del procedimiento por incumplimiento de las garantías procesales.

El abogado designado por la familia del industrial valenciano, el eurodiputado Juan María Bandrés, no pudo entrar en Guinea al serle denegado el visado.

Los dos empresarios fueron detenidos el 24 de octubre en Bata, acusados de preparar un "golpe de Estado" sosteniendo como pruebas un material militar de desecho comprado en Holanda para utilizar sus piezas, como repuestos, en un aserradero. Se trataba de varios vehículos militares inservibles y de ropa de campaña que se adjuntaba en el lote y que fue adquirida por 350.000 pesetas. Vilarrasa, casado y con dos hijos, lleva 15 años afincado en Guinea dedicado a la importación y exportación de maderas.

Hasta conocerse la sentencia, Vilarrasa y Hanna habían permanecido recluídos en distintas celdas, en unos barracones, sin agua corriente y servicios. Los dos empresarios fueron sometidos a largos interrogatorios sin abogado durante días tras su detención. Vilarrasa recibió la visita del cónsul español en Bata, Diego Sánchez Bustamante, a diario.

Aunque se le permite pasear por el patio, su estado físico ha empeorado considerablemente. Ambos empresarios iban a ser trasladados a la cárcel pública, tras darse a conocer la sentencia.

## Presunto contrabandista gibraltareño muere al chocar su embarcación con una patrullera

Un presunto contrabandista gibraltareño falleció la noche del domingo en el Estrecho de Gibraltar al chocar la embarcación en la que viajaba con una patrullera del Servicio de Vigilancia Aduanera (SVA). En la lancha tipo zodiac accidentada viajaban el fallecido, Alfred R., de 22 años y gibraltareño, el también natural de Gibraltar Michael B., de 24 años, que resultó ileso, y el español Francisco G., de 28 años y que sufrió heridas leves. Tanto el fallecido como los detenidos poseen numerosos antecedentes por contrabando de tabaco y fueron detenidos por desobediencia grave y resistencia a agentes de la autoridad.

### Desaparecen dos montañeros vascos en el Pirineo francés

Dos montañeros vascos han desaparecido en el Pirineo francés, concretamente en el paraje conocido como el Cirque Troumouse, cerca de la estación de esquí de Gavarnie. Se trata de los jóvenes Mikel Mariscal e Iñaki Garijo, residentes en la localidad de Hondarribia (Guipúzcoa). La alerta se dio ayer por la mañana cuando ninguno de los jóvenes se presentó en sus puestos de trabajo. Ayer se iniciaron las labores de búsqueda.

# España necesita un millón de donantes de sangre más para autoabastecerse

MANUEL MEDIAVILLA

MADRID

Navarra, con una "tradición" donante de 40 años, es la única comunidad autónoma española que supera las recomendaciones de la OMS para el autoabastecimiento de sangre. Sus más de 65 donaciones por cada mil habitantes duplican la media nacional de 33, que también superan con holgura Cantabria y el País Vasco, ambas por encima de 40 por mil. Las autonomías menos donantes son las de Galicia (15 por mil) y Extremadura (27).

#### CAMPEONES DEL ALTRUISMO

Martín Manceñido, presidente de la Federación Nacional de Donantes de Sangre (FNDS), organizadora del homenaje, definió a los distinguidos como "campeones del altruismo" y subrayó como motivo de esperanza la "riada de jóvenes que están incorporándose cada día" a ese esfuerzo. El titular de Sanidad, José Antonio Griñán, apuntó que el acto era "de reconocimiento, pero también de exigencia a la sociedad" para que se sume a un "compromiso de solidaridad", que en el caso del sistema nacional de salud tiene a la donación como su expresión más cabal. A ese objetivo puede contribuir la celebración en 1993, en La Rioja, del XIV Congreso Mundial de Donantes de Sangre.

Andrés Legorburu Jáuregui y Vicente Elorriaga Totorica, los dos vascos que recibieron ayer la "medalla de gran donante", animaron a sus conciudadanos a seguir su ejemplo y consideraron injustificado cualquier miedo a la extracción de sangre. El primero lleva 79 donaciones desde 1971 sin ningún problema y el segundo, que de los 16 a los 24 años sufrió una fuerte anemia, enfatiza que eso no le impidió, una vez recuperado, alcanzar las 77. Por su parte, los presidentes de las asociaciones de donantes de los hospitales vizcaínos de Basurto y Cruces, Víctor Ibarreche e Iñaki Bilbao, mostraron su satisfacción por el progresivo acercamiento vasco al índice recomendado por la OMS y apuntaron que hay "otras formas de donar" además de la extracción. Al respecto, señalaron que en febrero será emitida una tarjeta de crédito especial, cuyos beneficios serán destinados a fomentar la donación de sangre, una iniciativa que tiene en Madrid

su único antecedente.